

Barcelona, 17 de septiembre de 1950

Sr. D. Eduardo Asensio
ZARAGOZA

Mi apreciado amigo: Acabo de llegar de París, donde he asistido a la reunión del IX Comité Internacional de Ciencias Históricas. Su carta del 1^a de este mes, colocada junto a la de finde julio, que quedó sin contestar pues no era tiempo ni sazón oportunos, me ha inducido a ocuparme de su asunto en estos casi breves días de mi regreso. A fuer de sincero, le diré que mis gestiones no han hallado el eco rápido, y favorable que esperaba. Los editoriales quieren gente experimentada; el Consejo no nos remite fondos, y el Ayuntamiento, que nos tenía concedida una subvención, pretende retirárnosla a última hora. En definitiva, no nos cabe otro remedio, a Vd. y a mí, que esperar ocasión más oportuna. A lo mejor se presenta dentro de algunos meses. Escríbame su opinión.

Salude a sus padres de mi parte, y reciba el testimonio de mi simpatía,

en cambio, de una prodigiosa cantidad de recursos técnicos y eruditos, el Dr. Pericot ha logrado una aproximación eficaz del científico del siglo XX a las razas primitivas que poblaron España durante este enorme lapso de tiempo - medio millón de años - que constituye el ámbito cronológico de la actual Prehistoria. Y, además, ha sabido comunicar ^{esta} experiencia a sus lectores. Las páginas de su obra se leen con singular ~~simplacencia~~, pureza y deleite; ~~en~~ especialmente una afortunada resintilización de la vida de los primeros hispanos en el Paleolítico.

Una edición pulida ~~avala~~ avalora el contenido de un libro que abarca durante un decenio - para más no da la ciencia prehistórica - será el punto de referencia de ~~tantos~~ cuantos se interesen por la humanidad primitiva en el solar hispano.

La peripcia rápida por